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雅各的一生描繪出一條神兒女成聖所必經的道路。聖經裏最熱心、汲汲營營於生活的是誰？可說

是非雅各莫屬了！其實聖經早已明說，他在還未出生前，上帝便已經決定了：「大的要服事小的」，

「雅各是我所愛的、以掃是我所惡的」《羅馬書九章十二、十三節》。既然是上帝所愛的就該滿足了，

不需要那麼地動腦筋、傷腦筋、那麼地倚靠自己才對。但雅各卻不斷地利用人為的方法去欺騙，欺

騙爸爸以撒、欺騙哥哥以掃、欺騙舅舅拉班，來得到他所想要得的一切。但他得著了什麼？四個太

太。平常人一個太太也是常常傷腦筋的時候，他竟娶了四個太太！早上、中午、晚上，每次她們跟

雅各所講的不是別的，就是講另外三個人的不好，這實在是非常痛苦的，再加上十二個兒子各從不

同的母親所生，家庭的混亂更是雪上加霜，這都是人為的熱心所帶來的下場。 
 
聖經裏面很清楚地借著雅各的生命告訴我們什麼叫做「成聖」。當代的教會對成聖有很多方面的

誤解。耶穌基督在十字架上為我們流血代死的目的，並不是叫我們在世上過敬虔的生活，絕對不是

這個；也並非於叫我們在世上能舒舒服服地過日子，也絕對不是這個了。耶穌基督在十字架上為我

們流血的目的是：「起來！上伯特利去」《創世紀卅五章一節》。無論是強盜也好、無論是學者也好，

不管是「好人」是「壞人」，無論是怎樣的人，上帝是要得著衪自己的子民的。什麼叫做「成聖」？

與神合一就是成聖，不是靠我們的行為成聖，乃是因為上帝衪是聖潔的，與衪合一就能成為聖潔了。

雅各生命裏面真正成聖的開始，乃是他真正地發現到「起來！上伯特利去」這句話。雖然在聖經裏

沒有特別地標點符號提到雅各的歎息，但每當讀到這句話的時候，彷佛總是聽到雅各的歎息般。原

來上帝叫他回到上帝向他顯現的伯特利曠野去，那個在他睡夢中有梯子通到天上，神的使者上去下

來，有恩典的地方。因此伯特利的意思就是「神在這裏」、「神的聖殿」的意思，應該回到那裏去

才對的。但在創世記第卅五章卻看到，雅各在途中示劍這個地方，他看到示劍的豐盛、示劍的財物，

他情不自禁地又留下來了，結果如何？自己的寶貝女兒底拿被強姦了，整個家庭被污染、被侮辱的

事情便發生了。因著這個事情，他的十二個孩子都起來，要殺害示劍的人，這是他們由他們的父親

處所學來的。真的，屬靈的事情是會遺傳的，當雅各的孩子們跟父母親所學的結果呢？他們也去欺

騙示劍的人，要示劍的人接受割禮，他們卻在示劍的人接受割禮後第三天，示劍的男人全部正在養

傷痛苦之時，將他們全部殺死，導至當地的其他居民聚集起來要擊殺他們，當雅各整個家族正面臨

要被滅絕之危機中，雅各就說：「你們為什麼做了這種事情呢？」他思想的就是，人的熱心、人的

好處不等於上帝的好處，上伯特利去吧！你們要「更換衣服」，也就是要你們丟棄假神、換衣服、

上伯特利去吧。回去伯特利之後，他所得到的名字是什麼，就是「以色列」。其實雅各在雅博渡口，

他與上帝的使者摔跤時已經得著「以色列」這個名字，但上帝從來不叫他以色列，真正叫他以色列

是在他回去恩典之地「伯特利」以後，並且雅各也在那裏為上帝立了一根石柱，為了紀念神與他說

話的地方，這便叫做「祭壇」了。所以主日崇拜與教會聚會是非常地重要，當牧者每次看到主日崇

拜時很多弟兄姐妹不來，心裏面的那個歎息呀！離開祭壇，神的兒女必定是「完蛋了」！尚未得救

之人是還沒有關係，跟世界一起走也沒有關係，原來他們是已經在審判之下的。但上帝的兒女呢？

裏面有兩個律在打仗，如果被這個世界的靈、世界的律打敗的時候，不趕快恢復祭壇的生活，必定
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是無力的，並且馬上成為血氣的奴隸、情欲的奴隸、罪的奴隸、世界的俘虜、魔鬼撒但的掠物，實

在是這樣的。神的兒女以色列啊，上伯特利去吧！ 
 
「以色列」是什麼意思？「以色列」是「勝過上帝」的意思。雅各的成聖，什麼叫做「成聖」呢？

成聖是「上伯特利去吧！」來與神合一。與神合一的時候，才能發現他是比上帝愛衪自己更愛的；

勝過上帝的意思呢？就是上帝比愛自己更愛以色列的意思，他乃是「後嗣」來的。我們是為了蒙受

上帝一切的祝福而被造的，我們是為了繼承上帝一切的基業而出生在這個世界的，這也是我們今日

吃飯、今天在這裏的原因了。聽得懂的人表情是會不一樣的！有時我們不能想像，真實的自我是誰？

是那個無論如何軟弱都能得著的人，是上帝的後嗣，是那勝過上帝的，上帝對我們是沒有辦法怎麼

樣了，頂多能做的就是管教、打屁股而已。為什麼要管教、打屁股？是為了叫我們蒙受更大的祝福！

所以，今日我們為什麼仍這麼多憂慮、苦悶的事，我們的問題從哪里來？個人的問題從哪里來？不

是從別的地方來，乃是既然上帝叫我住在二十平方的屋子裏，上帝已經這樣定了，但我們卻仍拼命

地想要在一百平方的屋子裏生活，問題是從這裏而來的，一切掙扎也是源之在此。上帝所定的事，

女人是溫柔的，像一朵花，但是卻拼命地要成為如同男人般強悍，問題是從這裏而來的；上帝叫我

們活的是三十年，我們卻拼命地想活到一百歲，問題是從這裏來的。道理非常容易，上帝叫我們要

得著的是一個兒子，我們卻拼命地要得到十個兒子，從這裏而來的。上帝不給我們兒子，無子的話，

就以無子為滿足，其中必定有上帝的計畫了。很重要的是這時的你，還沒有上伯特利去。回到伯特

利去的時候便會發現，我們是「以色列」了。現在我們所擁有的所有條件，每個條件裏面原來有隱

藏著上帝的祝福、隱藏著上帝的計畫了。我們是「後嗣」了。什麼叫成聖？不是過「像神的兒子一

樣」的生活，乃是要「以神的兒子」的眼光來判斷一切，「以神的後嗣」的眼光來看天、看地、看

人、看事情、看二十一世紀，這便叫成聖了。但最重要的這個「神的兒子的眼光」還沒有恢復之前，

僅生活上過著彷佛「比較敬虔一點、誠實一點」的樣子，跟本就不是成聖。當然行為也很重要，但

是這是真正的成聖之後自然會跟隨著來的果子。真正地成聖之後，人會得著力量能勝過罪、勝過魔

鬼撒但的試探的時侯，跟著來的產物就是人的敬虔、人的誠實與客氣，講話也會很溫柔。我們是為

著這世代的弟兄姐妹們、肢體們誤解得太多了，所以有時故意這樣強調說，將一般傳統的教會不會

講的話講出來，不會做的也做出來，要使這世代的弟兄姐妹們真正瞭解什麼是成聖？我們實在是再

沒有問題的，我們是神的後嗣了，神己經愛我們了，要大家真正瞭解這一點。 
 
什麼叫成聖？成聖是要征服、影響全世界的。雅各借著他的兒子約瑟征服了全埃及，也就代表了

當時的整個世界，就是等於雅各征服全世界的。所以創世記後面約瑟成為埃及的總理時，雖然只是

總理，但是法老王戒指所代表的權威，法老王已經賜給了約瑟。以前君王的戒指代表的是什麼？是

蓋章用的，能夠決定一切政事的。那時候，雅各去了埃及，為法老王按手禱告，已征服了世界了，

這叫做真正的成聖。我們也是必定要正確地瞭解，也要好好教導孩子。我們的孩子在教會裏生活，

實在是可憐得不得了，他們在教會裏生活，與在世界裏生活，兩個環境是互相予盾衝突的。跟世界

的孩子們在一起時，很不錯，這世界的人很帥啊，但自己呢？是基督徒了，爸爸媽媽常常叮嚀說這

個不能做、那個不能做，自己完全被困住，實在是無力的狀態，跟世界的人在一起的時候是這樣，
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在教會裏也是這樣，對許多的事情好像都是似是而非的，想做又不能做、想不做又不能不做，因為

他們沒能力。真正的成聖是什麼？讓他們知道他們是上帝的後嗣，上帝所愛的，已經屬於天國的，

為天國而活的。我們的孩子們得著這個的時候，很奇妙的能力就在他們身上，這個必定要教給他們

的。我們應常常對孩子們說，跟世界的人玩的時候，比他們更有力量地玩、更痛快地玩。應跟他們

在一起，以自己所得著的答案來影響他們、勝過他們。基督徒不是像和尚、尼姑一樣消極地逃避，

基督徒不是這樣的，基督徒是整個世界的主人、全業之主。天、地、永遠都是為我們而造，我們是

後嗣的身份。那也絕對不是代表放縱，但時常看見上帝的人擁有絕對的能力，他能夠會節制自己、

控制自己，並且在任何的景況下祝福人。這句話比較難理解，實在是覺得基督徒沒有力量，是因為

尚未成聖，所以成聖的能力、虔誠的能力、言語所帶來的能力、思想所帶來的能力，都無法得著，

一點權柄都沒有，當然無法影響、勝過他們，但當我們時常看見上帝、與上帝對話時，這個能力必

定能夠恢復的！ 
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